

Z

Da die Erstauslage des kürzlich erschienenen Werkes

# „Biographisch-literarisches Lexikon“

von Joh. Groß

brochüriert Mark 42.—, kartoniert Mark 45.— und gebunden Mark 50.—

das in knapper, aber präziser Form alle namhaften Schriftsteller und Dichter vom Anfange des 9. Jahrhunderts bis zur Gegenwart enthält, somit ein willkommenes und unentbehrliches Nachschlagewerk sein dürfte, bald vergriffen ist und voraussichtlich kaum in neuer Auflage erscheinen wird, bitte ich um schnellmögliche Aufgabe Ihres Bedarfs.

Ein Probe-Expl. liefere ich, wenn bis 15. April a. c. auf begehendem Zettel bestellt, mit 40%, sonst bar mit 35%. Bedingt nur bei gleichzeitiger Barbestellung.

Leipzig, 1. April 1922.

Otto Hillmann, Verlag.

J. F. Lehmanns Verlag ♦ München ♦ Paul Heyse Str. 26.

## Die syphilitischen Erkrankungen in der Allgemeinpraxis

Z

Herausgegeben von Prof. Dr. P. Mulzer, München.

Z

Preis geheftet Mark 90.—, gebunden Mark 110.— = \$ 2.—

INHALT: 1. Allgemeiner Teil von Prof. Dr. Mulzer. — 2. Die syphilitischen Erkrankungen der Haut, der Lymphdrüsen und der Schleimhäute. Therapie der Syphilis von Prof. Dr. Mulzer. — 3. Die Syphilis der Eingeweide von Prof. Dr. G. Sittmann. — 4. Die syphilitischen Augenerkrankungen von Prof. Dr. W. Gilbert. — 5. Die Syphilis des Ohres von Prof. Dr. Wanner. — 6. Die syphilitischen Erkrankungen der oberen Luft- und Speisewege von Prof. Dr. Neumayer. — 7. Die syphilitischen Erkrankungen des Nervensystems von Prof. Dr. v. Malaisé. — 8. Die syphilitischen Erkrankungen in chirurgischer Beziehung von Prof. Dr. Ledderhose. — 9. Kongenitale Syphilis von Priv.-Doz. Dr. J. Husler.

Das Werk, an dem ausgezeichnete Fachleute der Münchener Hochschule mitgearbeitet haben, ist für den praktischen Arzt bestimmt. Angesichts der ungeheuren Verbreitung der Syphilis ist die genaue Kenntnis ihrer verschiedenen Formen für jeden Arzt von ausserordentlicher Wichtigkeit.

## Blätter für Gesundheitsfürsorge

herausgegeben von der Bayerischen Arbeitsgemeinschaft zur Förderung der Volksgesundheit.

In Gemeinschaft mit zahlreichen Gesellschaften und Landesverbänden für Volksfürsorge und Volksbelehrung und mit Unterstützung des Ministeriums für soziale Fürsorge.

Schriftleitung: Hofrat Dr. Dörnberger und Medizinalrat Dr. Seiffert in München.

Die Blätter erscheinen alle 2 Monate.

Bezugspreis halbjährlich Mark 15.—

Die Blätter für Gesundheitsfürsorge sind eine Fortsetzung der bisher im Verlage von Ernst Reinhardt in München erschienenen Blätter für Säuglings- und Kleinkinderfürsorge, in veränderter und bedeutend erweiterter Form. Diese Umwandlung wird den bisherigen Beziehern willkommen sein und zahlreiche neue Leser aus dem Gesundheits- und Fürsorgewesen für die Zeitschrift gewinnen. Als Bezieher kommen in Frage Staats- u. Gemeindebehörden, Amtsärzte, Fürsorgeärzte, Beratungsstellen für Säuglings-, Tuberkulose-, Trinker- usw. Fürsorge, Krankenpflegerorganisationen, Versicherungsanstalten, soziale und charitative Vereine.

### Münchener sozialhygienische Arbeiten Hygienisches Institut

Herausgegeben von M. v. Gruber und J. Kaup

Heft I:

### Konstitution und Umwelt im Lehrlingsalter (Konstitutions-Dienstpflicht)

Nach Untersuchungen an männl. Jugendlichen in München

Von Professor J. Kaup.

Geheftet Mark 44.— = \$ —.75.

Die vorliegende sorgfältige Untersuchung von Professor Kaup und seinen Mitarbeitern ist auf eine der Einzelfragen bezüglich der verhältnismässigen Bedeutung von Anlage und Umwelt gerichtet. Sie eröffnet eine Reihe „Münchener sozialhygienischer Arbeiten“.

Die übrigen Auslandpreise sind nach unserer Tabelle, die auf jeder Faktur angegeben ist, festzustellen.

Lehmanns medizinische Lehrbücher Band IV.

### Topographisch-Anatomische Sezlerübungen

Von Dr. Franz Kiss,

Prosektor am anatom. Institut der Universität Ofenpest.

Mit 51 Vierfarbdruckbild. auf Taf. u. 14 Abbildgn. im Text.

Preis geh. M. 60.—, in Ganzlein. geb. M. 85.— = \$ 2.—

Dieses Buch ist für Medizinstudierende bestimmt, denen aus dem Studium der systematischen Anatomie die wichtigsten Organe und Regionen des menschlichen Körpers bereits theoretisch bekannt sind und die wenigstens einen Teil derselben durch eigenes Präparieren schon praktisch kennen gelernt haben. Es unterscheidet sich von anderen anatomischen Atlanten durch die Beschränkung auf das für den Anfänger Wesentliche. Die Abbildungen geben die natürlichen Verhältnisse wieder; für ihre Naturtreue bürgt, dass sie nach photographischen Aufnahmen hergestellt und erst nachträglich gemalt wurden. Das aus den Bedürfnissen der Zeit entsprungene billige Buch ist berufen, neben den Lehrbüchern und Atlanten eine wichtige Stelle einzunehmen.